

Espes Undurein, le 20 Septembre 2023

Mr et Mme Sicre Philippe et Sophie



Mr Le commissaire Enquêteur,

Nous tenions à vous informer de notre opposition au « projet d'achèvement de la Voie de la Soule ».

Nous vivons sur notre exploitation agricole à Espes Undurein et nous sommes impactés par ce projet qui nous paraît complètement « hors sol » et improvisé, sans aucune concertation avec les habitants des communes concernés. Conscients qu'il faut sécuriser et aménager cet « entonnoir », aux dires de certains élus, faisons plutôt une passerelle de cette entrée en Soule.

La « vitesse, toujours plus vite », la création d'une nouvelle voie de la Soule déplacera le problème sans le résoudre, toutes ces nouvelles intersections « stop », « tourne à gauche », etc...

On se demande comment la route sera plus sûre ? Serons nous en sécurité pour amener nos enfants à l'école ?

Parlons de l'emprise sur la terre agricole. Des terres de hautes valeurs agronomiques (profondes, remembrées, drainées, irriguées), beaucoup d'agriculteurs souhaiteraient cultiver de telles parcelles, comment nos élus peuvent ils encore aujourd'hui penser à diviser et empiéter dessus, parcelles que nos anciens se sont employés à améliorer et cela pendant plusieurs générations? De nos jours, l'agriculture du département à obtenu plusieurs « AOP », signe de la richesse de notre terroir. Préservons cette terre nourricière, complémentaire de nos élevages de montagne qui font la fierté de la Soule et de tout le Pays Basque.

Nous pensons qu'il est urgent de revoir ce projet et qu'il est tout à fait possible de réaménager la RD11 actuelle (trottoir, ralentisseur, feu tricolore, radar...), cela s'est fait dans tous les autres villages de Soule : Chéraute, Garindein, Gotein,... Pourquoi vouloir occulter la traversée de nos jolis bourgs d'Espes et d'Abense de Bas ? On a de jolies églises et places de village qui méritent le détour bien mieux qu'une servitude sur une voie rapide ! Aménageons l'existant avec tout ce qui se fait de mieux pour la sécurité de tous les usagers.

Une voie verte existe déjà, les souletins se sont appropriés l'ancienne voie ferrée ! Pourquoi ne pas finir de l'aménager mais sans béton ni goudron...

En vous remerciant, Mr le Commissaire Enquêteur, de votre lecture.

Philippe et Sophie Sicre